
 1 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

鎌倉市議会議員久坂
く さ か

くにえ www.kkusaka.net  

久坂
く さ か

くにえ通信 
 

昭和 48年 2月生まれ O型 聖心女子大学文学部英文学科卒業  

会派：みんなの鎌倉 議会運営委員会委員長 教育こどもみらい委員会所属 

        みなさま、お元気でお過ごしでしょうか。 

慌ただしかった 2014 年も終わり、新しい年が始まります。 

新しい1年も皆様にとって健やかで充実した 1年であります

ように。心よりお祈り申しあげます。 

 

■開かれた議会を目指して～議会基本条例の制定～ 

以前より議論が行われてきた、鎌倉市議会基本条例が 12月議会の 

冒頭で可決されました。今任期は基本条例制定のための特別委員会に

も委員として参加してきましたので、感無量です。 

 

さてこの条例は、市民の方がアクセスしやすく開かれた、透明性の

高い議会、また政策立案能力を議員・議会として高めることなどを 

目的としています。 

すでに数多くの地方議会で同条例（内容はもちろん異なりますが）

は制定されており、鎌倉市は後発組。 

だからこそ、他地方議会の事例も研究し、また鎌倉市議会独自の 

オープンミーティング開催なども行ったうえで制定しました。 

なおオープンミーティングや報告会には多くの市民の方にご参加 

いただきました、改めて感謝いたします！ 

 

頂いたご意見も踏まえて議論を重ねた条例には政策立案機能の強化

のための項目や、討論の場を確保する項目などが入れ込みをされてい

ます。 

しかし、制定で終わりではありません。これからが本番。いかにこ

の条例を使い市民の皆さんに身近な存在といってもらえるかが勝負だ

と思っています。 

 

なお本条例は平成 27年 1月 1日施行です。条例制定に伴い策定した

要綱では議会報告会は予算特別委員会の実施される 2 月定例会後に行

うこととなっており、条例をもとにした本格的な動きが来年には始ま

ります。 

実施の際には、また多くの皆様のご参加をお待ちしています！  
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久坂くにえサポーターズクラブ  

〒247-0056 鎌倉市大船 2-10-25-302   

TEL/FAX 0467-47-1905  

メール:mail@kkusaka.net  

HP：http://www.kkusaka.net 

鎌倉市に関する身近な疑問や

ご相談などありましたら 

お知らせください！ 

■教育こどもみらい常任委員会から 

・子ども・子育て支援新制度 

いよいよ来年度から始まる新制度。実施にあたって提出された

保育所等に関する条例については、保育の質を確保するチェック

機能の向上を要望しました。委員会の付帯意見として採択されま

した。 

  ＊   ＊   ＊   ＊   ＊ 

・子ども・子育てきらきらプランの案が報告されました 

新制度の実施に伴い策定された、きらきらプランが来年度から

始まります。 

 プランの中では多様な体験機会の確保が基本目標とされていま

す。子どもたちに色々な体験を提供してくれる各種団体さんへの

支援を要望しました。 

 また、放課後子ども総合プランがきらきらプランに掲載されま

した。かねてより、放課後の学校を利用したこどもたちの居場所

づくりを要望してきた身にとっては喜ばしいのですが、プランに

掲載されただけではなく、具体的な進展が必要です。 

検討を進め、すべての児童を対象とした放課後の居場所づくり

を着実に行ってほしいと改めて要望しました。 

 ＊   ＊   ＊   ＊   ＊   

・全国学力・学習状況調査の結果報告 

小６、中３を対象として実施された調査では小中学校ともに国

語・算数（数学）において、全国・県平均を上回る良好結果でし

た。一方家庭での学習時間には 3時間以上か、もしくは 30分以下・

全くしない、など二極化がみられ、家庭学習を習慣づける取り組

みを要望しました。 

■ごみ施策に関して 

 9月定例会で実施されたごみ有料化に関する特別委員会に委員として参加しました。 

現在進められているごみ施策は遅滞しています。これ以上遅滞すれば平成 27 年 3 月に予定されて

いる今泉クリーンセンターの焼却停止等に影響が出かねないと判断しました。 

そのためごみ減量のために重要施策となっている有料化は実施せざるおえないと考え、有料化に賛

成しました。 

来年 4月 1日からご家庭からの燃やすごみと燃えないごみは有料となります。 

なお他の品目は今まで通り無料です（よくご質問をいただきます）。 

■消滅自治体 

自治体政策議会政策学会の

主催する講座を受講しまし

た。 

そのタイトルがなんとも刺激

的な上記の「消滅自治体」。 

 鎌倉市にとっても高齢化の

進展などもあり、他人事では

ありません。 

 講師の鬼頭上智大学教授に

よれば、新しい生活様式やサ

ービス、また長くなったライ

フサイクルへの対応が必要と

いうことです。 

 具体的には高齢者の生活支

援や人生設計の再検討が必要

ということで、従来の高齢者

の方への支援の発想を変える

ことが必要と感じました。 

 


